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网民在线
如何选购芒果

【网民咨询】近日，网民“一一”咨询，自己很喜欢
吃芒果，但有时会买到坏的，想知道该如何选购？

【记者打听】近日，城区一超市工作人员介绍了
选购芒果的几个小技巧。

看果形。一般说来,形偏长的芒果,核较细小,
踝形短粗的芒果,核较粗大。

闻味道。购买前可以用鼻子闻一闻,一般是香
味越浓郁,味道越好。

看果蒂。购买时可用手摁果蒂部位,如果感觉
较硬实、富有弹性,为成熟的芒果。

看果皮。成熟了的芒果,外皮完好,皮质细腻且
颜色深,这样的芒果新鲜熟透。

试手感。用手轻轻感受芒果的触觉,好的芒果
果皮光滑度适中,触摸时感觉坚实而有肉质感。

掂重量。同样大小的芒果,相对较重的,水分和
果肉更多。（咸宁日报全媒体记者 刘念 整理）

如何选购笔记本电脑
【网民咨询】近日，网民“晓晓”咨询，自己的笔记

本电脑坏了，想买一款新办公用，但自己对于电脑配
置之类的一窍不通，想知道该如何选购？

【记者打听】近日，温泉电脑商城某工作人员分
享了选购笔记本电脑的几个方法。

CPU是电脑的核心，选购时要看CPU的主频，
外频和倍频质量，频率越高越好。建议选择第4代
及之后的低电压版（型号后面的字母是U）Inter
cpu，功耗小，发热也小。

其次是显卡，主流显卡有AMD和英伟达。显
卡前几位数字越大，说明性能越好。显卡又分独立
显卡和集成显卡，有独立显卡的电脑在图像处理性
能比较好，和CPU一样，越新性能越强，功耗越低。

固态硬盘的速度要好于机械硬盘，固态硬盘的
价格较贵，一般选择固态和机械的混合组合。机械
硬盘一般在500G左右就可以了，如果需要下载、存
储很多资料，那应该选1T或者更高。如果电脑没有
硬盘位，可以购买外置的移动硬盘。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣 整理）

线上：一天几个价让人看不懂
“几天前上午看的时候是48元，晚

上变成了90元，今天已经140多元了。
同样一个女士头盔，几天时间竟然翻倍
了。”近日，市民魏女士告诉记者，自己本
打算买个头盔，谁知道价格突然就涨了
起来，让她很是意外。

魏女士是咸安区永安城区人，想着
新规定出来，自己每天都要骑电动车上
下班，就打算给自己买个头盔。

当天晚上，魏女士在购物网站上选
起了女士头盔，当时收藏了两个50元左
右的，打算晚上再认真选选。

晚上打开自己的购物车，她发现上
午48元的头盔，竟然涨到了90元。“直接
涨了42元，涨幅高达95%。”魏女士和网
店经营者沟通，对方也表示很冤枉。

“他们答复我，说他们家涨价不算
多，别的店铺翻几倍涨价的大有人在。”
魏女士决定先观望一下，“感觉头盔不可
能一直这么贵。”魏女士等了两天，再次
打开购物车的时候，头盔的价格已经涨
到了140元，几乎翻了三倍。店铺经营
者表示，供货渠道全面涨价，店铺只能跟
着涨价，“总不能亏本卖啊”。

记者打开电脑，在淘宝平台发现，
排名靠前的头盔商家，近期分别已有12
万人收货、3.2万人收货，火爆情况可见
一斑。

家住温泉的程女士平时喜欢做微
商，因此会加入一些有低价好货分享的
微信群。“这几天热点都是头盔，每天都
有买卖信息，从库存老款到预定新款，还
有的说朋友厂里上了模具准备自己生
产。”程女士说，也有一些人泼起了冷水，
认为头盔只是短时间需求挤兑，毕竟工
艺简单、门槛不高。

问民生

异地驾照考试，怎么考
部门：已解答

本报讯 记者陈希子报道：近日，一城区网民在
咸宁网络问政平台上发帖称，自己在外省，需要跨省
异地办理驾驶证理论常识考试，不知道具体流程，希
望相关部门能帮忙答疑。

市公安局相关工作人员回复，驾驶员理论考试，
是机动车驾驶证考核的一部分。考试将有关安全文
明驾驶的要求、复杂条件下的安全驾驶技能、紧急情
况下的临危处置等知识单列出来，进一步测验考生的
交通素质程度。学员可通过手机端、电脑端的驾驶员
模拟考试软件，学习交通法规。

异地办理驾驶证安全文明常识考试，考生可通
过“咸宁交警”微信公众号实名预约，凭预约二维码
和身份证到车管所大厅窗口，办理变更驾驶证安全
文明常识考试地，变更后考生通过“交管12123”
APP预约考试，预约后带身份证和变更考试地资料
参加考试。近期，该局相关工作人员已电话联系该
网民，告知其办理异地驾驶证理论考试的业务流程。

二手房买卖个税如何缴纳
部门：已回复

本报讯 记者刘念报道：近日，一网民在咸宁网
络问政平台上发帖咨询，二手房买卖需要缴纳个人
所得税吗？满二唯一（对个人转让自用满2年并且
是家庭唯一生活用房）的房子需要缴纳多少个人所
得税？希望相关部门能够给予解答。

市税务局相关工作人员回复称，根据《中华人民
共和国个人所得税法实施条例》有关规定，财产转让
所得，是指个人转让有价证券、股权、合伙企业中的
财产份额、不动产、机器设备、车船以及其他财产取
得的所得。个人出售自有住房取得的所得应按照

“财产转让所得”项目征收个人所得税。
根据《中华人民共和国个人所得税法》有关规

定，财产转让所得，以转让财产的收入额减除财产原
值和合理费用后的余额，为应纳税所得额。财产转
让所得，适用比例税率，税率为百分之二十。对个人
转让自用5年以上并且是家庭唯一生活用房取得的
所得，免征个人所得税。

疫情期间租金何时能减免
部门：正等待方案批复通过

本报讯 记者焦姣报道：近日，一网民在咸宁网
络问政平台上发帖反映，今年2到4月的租金何时
能减免？

该网民表示，自己是咸安区经发集团的租户，申
请返还减免租金，根据市财政局印发《关于应对新型
冠状病毒肺炎疫情减免中小微企业和个体工商户房
屋（场地）租金的通知》，自己2到4月的租金应该能
够予以免收，5到10月租金减半征收。

咸安区经发集团的相关工作人员回复称，经调
查，1月底新冠肺炎疫情爆发，国家陆续出台促进中
小微企业共渡难关等相关政策，公司积极响应，已出
台租金减免方案并已经上报咸安区国资局。目前区
国资局正在审批该方案，暂未批复。待批复通过，将
第一时间通知租户，按照相关政策予以减免租金。

安全头盔为何一夜身价飙升？
咸宁日报全媒体记者 王恬

网友热议：

头盔安全吗？
头盔怎么放？

咸宁日报全媒体记者 王恬 整理

近日，关于安全头盔安不安全的问
题以及如何存放的问题，引起了网友热
烈讨论。

网友“一芳”说，目前，我国只有《摩
托车乘员头盔》国家标准，国内并没有关
于电动自行车头盔的标准。如果市面上
的电动车头盔，并没有严格的行业标准，
或者甚至会因为碰撞引起部件碎裂从而
对驾乘人员造成二次伤害的话，“强制戴
头盔”就失去了应有的作用。他建议相
关部门尽快出台标准。

网友“路人甲”说，其他一些省市的
头盔行业协会制定了当地的《电动自行
车乘员头盔团体标准》，规定了头盔由壳
体、缓冲层、佩戴装置等组成，采用质地
坚韧、耐用的全新 ABS 材料，头盔质量
（含附件）不大于800g等标准内容，咸宁
可以借鉴这些标准。

戴着头盔去超市，还是拎着头盔去
逛街？在网友的讨论中，涉及头盔往哪
放的也不少。

网友“我我我”说，之前买电动车的
时候就配了一个头盔，可是一次去超市买
菜，把电动车停在超市门口，头盔放在电
动车踏板上，可十几分钟后从超市出来，
头盔不见了。现在很担心买了又被偷。

网友“阿丹”说，头盔怎么存放很痛
苦，戴着头盔逛商场、去超市买菜？那多
不方便啊。

对于头盔防盗的问题，一些网友谈
起了自己的小窍门。

网友“上玄月”说，像一些电动车如果
装有较大后备箱，可以将头盔直接放入箱
内；如果有车篓，且大小合适的话，可以把
头盔放入并用挂锁将车篓上部锁住。

网友“海天一色”说，还有一个方式，
打开电动自行车车座，如车座下有挂钩，
可将头盔环套在挂钩上，然后盖上车座；
如没有挂钩，可自行安装可粘式挂钩。新闻追问

问交通

交警：如何挑选安全头盔
据交警部门提供的数据，摩托车、电

动自行车是导致交通事故死亡最多的车
辆，头盔是骑行过程保护个人安全的最
后一道屏障，正确佩戴安全头盔及系好
安全带能够将交通事故死亡风险降低
60%-70%。

近年来，我市交警部门每年都会开展
安全交通整治行动积极鼓励电动车驾驶人
佩戴安全头盔，对未佩戴头盔的骑行人员，
交管部门一般以不做处罚、宣传教育为主，
督查广大群众按要求佩戴安全头盔。

那么，面对市场上各种样式的头盔，
怎么选择呢？

记者从市交警部门了解到，公安部
交管局在2019年9月10日发布的《知识
帖：正确使用安全头盔有多重要》中曾明
确表示，摩托车乘员头盔的质量需符合
国家标准及3C认证（3C认证全称为“中
国强制性产品认证”）。

交警部门提醒，劣质头盔非但不能
起到对头部应有的保护作用，甚至还会
因碰撞引起部件碎裂，从而造成二次伤
害。用户购买选用头盔时，要仔细查看
产品名称、合格证、厂名厂址、执行标准
等，认清3C认证——可通过头盔上粘贴
的“CCC”标志进行识别。

选择好合适的尺码后，还要记得调
整好调节器、正确固定位置后再骑车上
路。此外，安全帽不能代替头盔使用，因
为前面没有挡风罩，后面没有后脑勺防
护措施。

近日，公安部交管局发出通知，6月1日起，将在全

国开展“一盔一带”安全守护行动，依法查纠摩托车、电

动自行车骑乘人员不佩戴安全头盔以及汽车驾乘人员

不使用安全带行为。新规发出后，以前很少受到关注的

摩托车、电动车头盔立即成为热销品。

那么，我市市面上的头盔好买吗？价格怎么样？广

大车主在选购头盔时要注意些什么呢？近日，记者带着

这些问题进行了走访。

线下：零售店几乎断货
近日，市民朱先生骑车路过咸安区

南山附近，打算买个头盔。
“外形说得过去，价格也合适的基本

都断货了，店主说价格都涨了一倍左右，
还只能先订货。”朱先生表示，店里低端
的头盔太难看，用手一压还会变形；高端
的头盔都赶上摩托车的头盔了，两三百
元的价格实在太贵。

27日，记者来到城区书台街一家电
动车销售处，这里的头盔已经全断货，性

价比高的、低的都没了。
“整个温泉市场几乎都断货了，这样

的事我还是第一次见到。”店主杨老板告
诉记者，最近一段时间，头盔热销，不少
顾客来询问，但就是进不到货，而且价格
是按小时涨，一天好几个价格。

“骑乘人员佩戴头盔比较安全，我
家一辆电动车一辆摩托车，所以我给
自己也留个两个头盔。”杨老板说，就
算货源足，他也不敢进太多货，“因为

疫情影响，现在买卖市场也很难，不拿
货的话，没东西卖，高价拿货又怕砸在
手里。”

随后，记者随机走访了几家电动车、
摩托车专卖店，发现一些店铺头盔已经
卖断了货。

“这几天确实有很多人来买头盔，店
里的存货已经没有了。”一销售处工作人
员介绍，目前该店的头盔价格最贵的卖
到了200元，还供不应求。

近日，一网友在咸宁论坛发帖反映称，咸
宁毛巾厂小区死角垃圾成堆，部份老平房墙体
开裂，存在安全隐患，还有人在小区居民楼内
养老鼠养鸡，希望相关部门帮助解决。

25日，记者来到位于温泉岔路口附近的
毛巾厂小区。居民告诉记者，毛巾厂小区建于
上世纪八十年代，是一个老小区。由于这里居
民比较多，基本属于无物业、无保洁、无保安的

“三无”小区，脏乱差问题突出。
记者在现场看到，距离小区门口十余米的

地方，左侧空旷的空地上到处都是建筑垃圾。
沿着主路走进居民区，记者发现，小区内

种菜情况特别严重。“天气热了，小区特别臭，
臭味是有人在楼下种菜导致的。”楼栋居民说，
她每天都不敢开窗。

该栋另一住户则告诉记者，小区里居然还
有人养老鼠。

记者在小区还发现有居民养鸡，刚靠近该
小区楼道，就隐约闻到空气中弥漫着一股鸡粪

的臭味。
该小区角落堆放着各种各样的垃圾，有木

板、砖头、水泥等建筑废料，也有用黑色胶袋装
着的生活垃圾。因为长时间放置没有及时清
运的缘故，很多生活垃圾都裸露了出来。

在垃圾堆里，有一辆红色的僵尸车尤为显
眼。僵尸车旁隐藏着的是丢弃了很久的建筑
垃圾。随着时间的推移，垃圾越积越多。走近
一看，可以发现有不少的苍蝇在上面飞来飞
去。

“丢在这里就很臭，蟑螂老鼠蚊虫很多，晚
上从这里走，到处都是。”住在这里的居民说，
每天都生活在垃圾中，被臭气包围。除了种
地、养鸡，记者在该小区还发现部份老平房墙
体开裂，存在安全隐患。

随后，记者联系了温泉办事处，该处工作
人员回复，毛巾厂小区确实存在脏乱差的问
题，温泉办事处已经安排专人进行整治。小区
内的道路清扫和垃圾转运由桑德环卫负责，已
与之沟通要求在本周内转运清理完毕，社区也
积极与桑德环卫沟通，督促其尽快落实。此处
为拆迁还建项目区域，已与开发商联系要求尽
快启动项目并拆除危房，在未拆除前做好安全
告示和防范工作。已找到养老鼠当事人沟通，
因为住户在湖北科技学院的亲属因疫情期间
搬离学校，临时在此存养的实验用白鼠，对方
答应本周内搬离。小区一直宣传和禁止养鸡、
种菜等行为，已找相关住户沟通，要求在本周
内自行处理或室内封闭圈养，如在本周未予执
行，则小区组织人员进行捕杀。

毛巾厂小区：垃圾成堆，种菜养鸡
咸宁日报全媒体记者 魏明

近日，一网友在咸宁论坛上发帖
反映，温泉三号桥潜山路，在建的汉地
尚街楼盘高楼，靠楼顶基层的景观灯
带亮度超亮，而且整夜开启，严重影响
对面璟园小区居民睡眠，天气热了，晚
上不能拉开窗帘开窗睡觉，对面灯光
直接照射到房间，严重影响睡眠。希
望相关部门能够加强管理。

27日，记者来到汉地尚街楼盘看到，
该楼盘还在施工中，没有向业主交房。
汉地尚街楼体确实安装了一些灯带。

现场施工负责人说，楼顶灯带按要
求是向上照射的，不会直接照射住户家。

在璟园小区里，居民刘先生说，璟

园小区是居民住宅楼，灯光再微小也
会对他们的睡眠造成影响，“况且这些
灯带就对着床头的窗户。”

记者采访了多位璟园小区住户，
他们大多数觉得外墙的灯对睡眠有一
定影响。“但光线对人的影响比较主
观，有些人开着灯都能睡觉，有些人需
要黑暗的环境才能入睡。对一些对光
敏感的人来说，应该还是有影响的，特
别是有一组动态灯让你窗外一会明一
会暗。”有居民表示。

“灯带正对卧室，一旦开灯就会影
响到我们，而且那个光还很亮。我爱
人晚上睡觉都要塞上耳塞才能睡安
稳，现在再加上光污染，我们晚上还能
休息好吗？”璟园小区居民田女士说，
景观灯都有一个时间限制的，希望相
关部门出面协调此事。

就住宅楼外立面被安装灯带一
事，记者联系了市城管执法委，该委相
关负责人表示，为打造靓丽、文明咸宁
夜景新名片，呈现咸宁城市建设新亮
点，市委市政府统一安排，在城区实施
夜景亮化提升工程。亮化提升努力做
到不扰民，不污染业主居住环境。

目前，市城管委相关负责人已经联
系了璟园小区业主代表和汉地尚街施
工负责企业进行沟通，对相关问题进行
了合理处置，和当事人也进行了沟通，
做到城市亮化和市民诉求两不误。

汉地尚街：整夜亮灯，居民难眠
咸宁日报全媒体记者 魏明


